

Il manque encore près de 3 M(EURO)

JULIEN HEYLIGEN | Le Parisien | Lundi 27 Juin 2011

«L'argent, c'est le nerf de la guerre. » Le président du Conseil des musulmans de **Massy** (CMM) en est conscient. « C'est pour cela que le chantier tarde », affirme-t-il.

Aujourd'hui, 1 M (EURO) a déjà été récolté pour construire la **mosquée** de **Massy**. Il manque 1,6 M (EURO), à trouver en trois ans, pour terminer le gros œuvre. Pour les finitions, moins urgentes, il faudra encore 1,2 M (EURO). « Nous n'avons pas fait de demandes auprès de pays du Golfe. Nous voulons éviter les polémiques. Et tout faire par soi-même est plus gratifiant », estime le responsable du CMM. Aucune subvention ne peut évidemment venir de fonds publics. Reste donc la solidarité. « Nous allons sur les marchés.

C'est du centime par centime », raconte un bénévole. Pour faire la quête devant les **mosquées** lors de la prière du vendredi, il faut demander l'autorisation avant au responsable du lieu. Vide-greniers, barbecues ou braderies sont organisés. Certaines femmes ont vendu leurs bijoux. Des donateurs ont même signé des autorisations de prélèvement bancaire automatique. L'entraide entre musulmans joue aussi. La période de ramadan qui s'annonce en août est toujours traditionnellement propice aux dons.

La **mosquée** de Créteil (Val-de-Marne) vient de donner 7 000 (EURO). « Nous allons y arriver. Notre projet avance, les gens le voient, ça les motive », veut croire le président.